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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ

INSTITUTO DE BIODIVERSIDADE E FLORESTAS

ATA DO CONSELHO Nº 2 / 2024 - IBEF (11.01.06)

Nº do Protocolo: 23204.003880/2024-61
Santarém-PA, 11 de março de 2024.

ATA - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO IBEF - 19/01/2023

Aos dezenove dias de janeiro de dois mil e vinte e quatro, no Laboratório de Sementes Florestais, às nove horas e quinze minutos, foi
iniciada a Reunião Ordinária do Conselho do Instituto de Biodiversidade e Florestas (IBEF), que foi presidida pelo professor Thiago
Almeida Vieira, Diretor do IBEF. Houve a presença dos conselheiros: Betania Maia Saraiva, Cléo Rodrigo Bressan, Daniel Ferreira
Amaral, Elaine Cristina Pacheco de Oliveira, Fernando Wallase Carvalho Andrade, Graciene Conceição dos Santos e Marcos Antônio
Corrêa Matos do Amaral. Participou também o professor Ronaldo Francisco de Lima;

Os pontos de pauta foram:
(1) Abertura;
(2) Informes;
(3) Ordem do Dia
(3.1) Homologação dos nomes dos membros indicados para os Colegiados do Ibef;
(3.2) Projetos de Pesquisa e Extensão;
(3.3) Cronograma das Reuniões Ordinárias do Conselho do Ibef;
(3.4) Cronograma das Outorgas;
(3.5) Licença capacitação da professora Márcia Mourão;
(3.6) PSS para a área de "Química Analítica";
(3.7) Relatório de Gestão;
(3.8) Critérios de elegibilidade por curso para liberação de docentes para afastamento a nível de qualificação;
(4) O que ocorrer;
(4.1) Uso de fogo na Fazenda Experimental
(4.2) Orçamento do Ibef 2024

A seguir, o Conselho decidiu:
(1) O Diretor do Ibef, Thiago Almeida Vieira, fez a leitura da pauta e saudou a todos;
(2) Foram dados os seguintes informes: a) Na segunda, dia 15/01/2024, foi realizada na fazenda a assinatura da ordem de serviço para
retomada das obras dos quatro setores zootécnicos. O professor Ronaldo falou sobre os setores e demandas da Fazenda informando que
foram realizadas 68 aulas em 2023 e que isso se deve em boa parte aos editais Profazenda que tem ajudado; b) No mesmo dia 15 de
janeiro foi enviada a proposta de Mestrado em Ciência, Tecnologia e Inovação Florestal à Capes; c) Quanto ao concurso docente foi
informado que estão aprovados cinco candidatos que estão aguardando a nomeação que está prevista para ocorrer até dia 22 de janeiro.
O professor Thiago falou que foi conversado com os coordenadores sobre a intenção da PROGEP de querer fazer uma posse coletiva
desses professore e que se eles levarem mais 15 dias para entrar em exercício por haver prejuízo para as turmas da graduação. O
professor Fernando sugeriu o envio de algum documento solicitando para que a posse e exercício desses professores sejam de forma
imediata para que não sejam tão impactadas as disciplinas dos cursos; d) Foi informado também que o professor Marcos Amaral
assumiu como Vice-Coordenador do curso de Agronomia;
(3) Ordem do Dia
Professor Thiago incluiu uma pauta (4.1) e tendo sido aprovada, solicitou pedido de inversão de pauta, para aproveitar a presença do
Prof. Ronaldo.
(4.1) O professor Thiago informou sobre um e-mail recebido do professor Edson Vargas acerca do uso de fogo na Fazenda da Ufopa e
disse que após isso ocorreram duas reuniões do professor Edson com o professor Ronaldo e com a Direção sobre a situação. O
professor Ronaldo contou que o ocorrido foi que em agosto os alunos fizeram uma gradagem na área da agronomia e ficaram raízes,
sendo que os alunos juntaram em montes e após realizaram a queima nesses montes. Em novembro quando o professor Edson foi na
fazenda ao notar as cinzas se manifestou contra. O professor Ronaldo disse que o motivo dessa insatisfação pode ter sido porque na
época em que o Prof. Edson viu as cinzas estavam ocorrendo queimadas na região período da seca. O professor Ronaldo disse que em
seu ponto de vista não vê gravidade na situação e não imaginava que isso fosse ser um problema, mas que já está com uma reunião
marcada com a SEMMAS para tratar do assunto e tirar as dúvidas quanto ao uso de fogo em preparo de áreas. O Conselho recomendo
que sejam tomadas prioritariamente medidas alternativas ao uso do fogo. Não sendo, que sejam solicitadas licenças. Portanto, o Prof.
Ronaldo se dirigiria à SEMMAS para sanar dúvidas sobre a necessidade de licença ambiental e autorização de queima controlada para
área de pesquisa e ensino e que se houver a necessidade, que a coordenação da Fazenda tome as providências junto à SINFRA, unidade
responsável para protocolos junto a SEMMAS. Todos os presentes foram a favor ao encaminhamento.
(3.1) Em relação à Homologação do Resultado das Eleições dos Colegiados do Ibef, foi decidido que: a) Para o Colegiado de
Agronomia, foram homologados os seguintes nomes: Maria Lita Padinha Correa Romano (Docente); Robinson Severo (Docente);
Edwin Camacho Palomino (Docente); Suendre Caroline da Cruz Palma (Discente); Maria Eduarda dos Santos Chaibe (Técnico-
Administrativo em Educação) e Avner Brasileiro dos Santos Gaspar (Técnico-Administrativo em Educação). O docente Eloi Gasparin
não teve seu nome homologado, pois já cumpriu dois mandados consecutivos, o que fere as normas constantes no Regimento Geral da
Ufopa; b) Para o Colegiado do Bacharelado em Ciências Agrárias, foram homologados os seguintes nomes: Cristina Aledi Felsemburgh
(Docente); Railan dos Santos Lima (Discente); Ryssia Maria Pinto Santos (Discente); Helina Pimentel de Sousa ((Técnico-
Administrativo em Educação) e Raimundo Mesquita Cavalcante (Técnico-Administrativo em Educação). A docente Marcia Mourão
Ramos Azevedo não teve seu nome homologado, pois já cumpriu dois mandados consecutivos, o que fere as normas constantes no
Regimento Geral da Ufopa; c) Para o Colegiado de Biotecnologia, foram homologados os seguintes nomes: Marcia Mourão Ramos
Azevedo (Docente); Eliandra de Freitas Sai (Docente); Leandra Gisele Roque Mendes (Discente); Cláudia da Costa Cardoso Matos
(Técnico-Administrativo em Educação) e Gilson Pedroso dos Santos (Técnico-Administrativo em Educação). Os docentes Cléo
Rodrigo Bressan e Elcio Meira da Fonseca Júnior não tiveram seus nomes homologados, pois já cumpriram dois mandados
consecutivos, o que fere as normas constantes no Regimento Geral da Ufopa. Técnico-Administrativo em Educação 3 Suplentes d) Para
o Colegiado de Engenharia Florestal, foram homologados os seguintes nomes: Rafael Rode (Docente); Renato Bezerra da Silva Ribeiro
(Docente); Victor Hugo Pereira Moutinho (Docente); Marcos Daniel de Moura Oliveira (Discente); Eduardo Sousa Rodrigues
(Discente); Iandra Victória Pinto Guimarães (Discente) e Roberto Sá Maia (Técnico-Administrativa em Educação). A docente Cristina
Aledi Felsemburgh não teve seu nome homologado, pois já cumpriu dois mandados consecutivos, o que fere as normas constantes no
Regimento Geral da Ufopa; e) Para o Colegiado de Zootecnia, foram homologados os seguintes nomes: Ronaldo Francisco de Lima
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(Docente); Jucelane Salvino de Lima (Docente); Andréa Krystina Vinente Guimarães (Docente); Gustavo da Silva Claudiano
(Docente); Aline Pacheco (Docente); Raul da Cunha Lima Neto (Docente); Elyzandra Paulina Miranda Almeida (Discente); Patrícia
Guimarães Pereira (Técnico-Administrativa em Educação) e Betania Maia Saraiva (Técnico-Administrativa em Educação); f) Os
membros impedidos de assumir, por já terem sido reconduzidos mais de uma vez, serão substituídos por servidores indicados,
excepcionalmente, pelos Coordenadores de Curso. Essas indicações serão apreciadas em reunião futura do Conselho;
(3.2) Os Projetos de Pesquisa e Extensão foram aprovados por unanimidade;
(3.3) O Cronograma das Reuniões Ordinárias do Conselho do Ibef foi aprovado por unanimidade;
(3.4) O Cronograma das Outorgas foi aprovado por unanimidade, com a alteração do dia 30 de maio para 29 de maio, pois dia 30 será
feriado;
(3.5) Tratou-se do pedido de licença capacitação da Prof. Márcia Mourão. A licença não estava previsto no plano de 2024, enviado à
Progep em dezembro de 2033. Conforme a decisão do colegiado foi aprovada a inclusão da Profa. Márcia no plano de capacitação de
2024 e aprovada a licença capacitação de maneira excepcional em virtude das justificativas dadas pela docente. O Conselho aprova a
inclusão e afastamento, desde que a PROGEP autorize essa inserção extemporânea.
(3.6) O PSS para a área de "Química Analítica" foi aprovado por unanimidade;
(3.7) Relatório de Gestão foi aprovado por unanimidade;
(3.8) Foi decidido que será criada uma comissão composta pelos Vice-Coordenadores que irá fazer um modelo de matriz e resolução
interna para afastamentos e licenças, incluindo os excepcionais.
(4) O que ocorrer;
(4.2) O professor Thiago apresentou as três prostas de orçamento para 2024 que foram feitas em reunião junto aos coordenadores,
considerando as matrículas de 2023. A proposta A tem peso 2 para todos os cursos; Proposta B com peso 4,5 para Zootecnia e peso 2
para os demais cursos; e a Proposta C com peso 3,5 para Zootecnia e peso 2 para os demais cursos. Seguiu-se para votação e a Proposta
C foi aprovada sendo o montante para todos os cursos no total de R$119.102,90 com Zootecnia tendo 3,5 de peso e os demais cursos
tendo peso 2 na divisão. A professora Graciene pediu pra constar que essa divisão será somente para 2024, o que também foi aprovado.

Sem mais considerações, às doze horas, eu, Rômulo da Silva Maia, lavrei a presente Ata, que deverá ser assinada pelos presentes.

Santarém, 18 de janeiro de 2024.

Nº Função Nome Completo

01 Direção Thiago Almeida Vieira

02 Vice-Direção Ausência Justificada

03 Coordenação de Agronomia Marcos Antônio Corrêa Matos do
Amaral

04 Coordenação do BCA Daniel Ferreira Amaral

05 Coordenação de Biotecnologia Elaine Cristina Pacheco de Oliveira

06 Coordenação de Engenharia Florestal Fernando Wallase Carvalho Andrade

07 Coordenação de Zootecnia Graciene Conceição dos Santos

08 Coordenação do Biociências Ausência

09 Coordenação do SND Ausência

10 Representante Docente Cléo Rodrigo Bressan

11 Representante Docente Ausência

12 Representante T.A.E. Betania Maia Saraiva
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13 Representante T.A.E. Ausência

14 Representante Discente Ausência

15 Representante Discente Ausência

(Assinado digitalmente em 12/03/2024 14:39 )
BETANIA MAIA SARAIVA

ADMINISTRADOR
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 2998076

(Assinado digitalmente em 11/03/2024 16:51 )
CLEO RODRIGO BRESSAN

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 2143853

(Assinado digitalmente em 12/03/2024 21:19 )
DANIEL FERREIRA AMARAL

COORDENADOR DE CURSO
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 1834890

(Assinado digitalmente em 11/03/2024 18:13 )
ELAINE CRISTINA PACHECO DE OLIVEIRA

COORDENADOR
CBBTC (11.01.06.13)
Matrícula: 1776289

(Assinado digitalmente em 12/03/2024 16:14 )
FERNANDO WALLASE CARVALHO ANDRADE

COORDENADOR
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 1745163

(Assinado digitalmente em 11/03/2024 18:36 )
GRACIENE CONCEICAO DOS SANTOS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

IBEF (11.01.06)
Matrícula: 1046172

(Assinado digitalmente em 12/03/2024 18:19 )
MARCOS ANTONIO CORREA MATOS DO AMARAL

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 3244845

(Assinado digitalmente em 12/03/2024 18:26 )
THIAGO ALMEIDA VIEIRA

DIRETOR
IBEF (11.01.06)

Matrícula: 1776327
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